



LEBLE

Bulletin de Liaison et d'Echanges

Eglise Protestant Unie de Clamart, Issy-les-Moulineaux, Meudon-la-Forêt

La Fraternité

43 rue de Moulin de Pierre
92140 Clamart

L'Espace Protestant Isséen (EPI)

18 rue Marceau
92130 Issy-les-Moulineaux

Culte à Clamart : le dimanche à 10h30 **jour pair**

Culte à Issy-les-Moulineaux : le dimanche à 10h30 **jour impair**

Eveil à la Foi, École biblique, Pré-KT, KT1 et KT2

Pasteur :

Agnès ADELIN-SCHAEFFER

Tél : 01 46 42 31 50

eglise-reformee-clamart@orange.fr

pour toute mise à jour de vos coordonnées, merci de contacter Dinah par mail

dinah.jean@wanadoo.fr



Pourquoi lire la Bible ?

La question, posée dans un éditorial de bulletin paroissial protestant, n'est pas si incongrue que cela. La lecture de la Bible, au culte et en dehors de lui, n'est plus le marqueur protestant majoritaire, notre marque de fabrique, notre ADN pour parler en jargon actuel. L'intérêt pour la Bible est largement partagé par nos frères catholiques – belle victoire de l'œcuménisme – mais il semble être devenu une option parmi d'autres pour bien des protestants des jeunes générations. Et ça, ce n'est pas une victoire.

Lire la Bible, c'est lire un des plus vieux livres de l'humanité. 27 siècles pour ses écrits les plus anciens, qui dit mieux ? Il n'y a guère que l'Illiade et l'Odyssée qui soient sur les rangs pour rivaliser, mais dans une aire géographique plus limitée. Alors que la Bible est lue depuis des dizaines de générations et à l'échelle mondiale, car forte de ses quelque 1500 traductions en langues vivantes. Il y a certes l'apport pour notre culture générale, puisque la Bible a nourri notre langue et nos arts parallèlement à la foi juive, chrétienne et même musulmane qu'elle a inspirée. Mais je le redis avec force, lire la Bible, c'est communier avec tous ceux qui l'ont lue avant nous et qui la lisent ailleurs en même temps que nous. Dans la diversité tout aussi humaine de leurs approches. La Bible est faiseuse d'humanité.

Lire la Bible, c'est se confronter au mystère accepté de notre foi. Elle est Parole de Dieu mais l'évidence écriture humaine. Des siècles d'exégèse nous ont montré la construction des récits bibliques, la diversité à l'œuvre, les intentions rédactionnelles parfois contradictoires, les traces restées visibles dans cette chaîne de copie manuscrite qui nous a livré les Ecritures de notre foi. Avec ce défi de l'interprétation : comment la transcription par des hommes de l'Antiquité, marqués par le nomadisme moyen-oriental, peut-elle nous faire accéder à la Parole de Dieu ? Comme si Dieu faisait le pari que l'homme ne resterait pas bloqué dans un littéralisme stérile mais mobiliserait ses ressources personnelles et communautaires pour déchiffrer ce qu'il nous a transmis pour ici et pour aujourd'hui. Dieu nous croit intelligents, la Bible à la main.

Lire la Bible nous conduit forcément au débat intérieur et collectif entre notre foi et l'Écriture. Comment intégrer ces histoires de l'Ancien Testament qui proclament à la fois l'interdiction de tuer et qui font ruisseler le sang des ennemis d'Israël ? Ces interdictions baroques du Lévitique qui, prises au pied de la lettre, peuvent nourrir l'intolérance et le fanatisme religieux ? Comment vivre aujourd'hui du message d'un Jésus, fils de Dieu, qui nous a rejoints dans notre humanité, nous disant ainsi à chacun : aimer ton prochain, tu peux le faire...

Ce débat intérieur mobilise notre conscience avec l'aide de l'Esprit saint ; mais c'est un souffle qui parfois est tempête. Qui n'a pas croisé un passage biblique qui donne l'envie d'arracher la page, tellement sa violence nous est insupportable et à mille lieues de nos convictions ? Mais il y a aussi des brises bibliques soufflant la douceur d'un passage qui nous séduit, que nous n'oublions pas et qui nous accompagne notre vie durant. Car il faut lire la Bible en « je » et garder la mémoire intime de nos étonnements, de nos indignations et de nos coups de cœur. Pour moi, ce sera à jamais « ce souffle ténu » qui manifeste la présence de Dieu à Elie, réfugié dans sa caverne et assailli par mille catastrophes dont aucune n'est Dieu (1Rois 19, 11-13). Ce passage m'aimante depuis des années vers la bonne direction, c'est ma pépite biblique personnelle...

Et vous, quelles sont les vôtres ?

Jean Loignon

Le site de l'Alliance Biblique vient de faire peau neuve : <http://lire.la-bible.net/>

les quatre Evangiles

C'est dans le Nouveau Testament que l'on trouve les quatre Evangiles suivants : Matthieu, Marc, Luc et Jean. Tous racontent le ministère public de Jésus-Christ.

Les trois premiers évangiles, **Matthieu, Marc et Luc**, se ressemblent. Ils ont en commun une grande partie de leurs récits. C'est pour cela qu'ils sont appelés « Evangiles synoptiques » (qu'on peut regarder ensemble).

Même si l'**Evangile selon Marc** est placé en deuxième place, et parce qu'il est le plus court (16 chapitres), c'est le plus ancien de tous les évangiles écrit peut-être à Rome autour de 70 ap JC ; La tradition – mais pas l'exégèse moderne ! - l'a attribué à Marc, le compagnon de Paul et de Pierre, que l'on découvre ailleurs, dans un autre livre, celui des **Actes des Apôtres**. **Matthieu et Luc** se sont inspirés de cet auteur pour écrire leur propre évangile.

L'**Evangile selon Matthieu** est attribué par une tradition en quête de légitimation à Matthieu, le collecteur d'impôts devenu disciple de Jésus-Christ. Cet évangile rédigé vers 80-90 peut-être à Antioche, s'adresse à la communauté juive, aux responsables de la synagogue. Comme son auteur est lui-même juif, il veut démontrer, à l'aide de l'Ancien Testament que Jésus-Christ est à la fois le Fils de Dieu, le Messie annoncé et attendu, par les prophètes de l'Ancien Testament, mais aussi Fils de David, c'est-à-dire, l'héritier de tous les rois d'Israël. Il est surtout « Emmanuel », (Dieu avec nous), accomplissement de toutes les prophéties.

L'**Evangile selon Luc** est écrit par le même auteur que celui des Actes des Apôtres. La critique moderne voit en lui un Grec prosélyte, c'est-à-dire un sympathisant du judaïsme. Mais la tradition voudrait que ce soit Luc, un médecin également compagnon de Paul. Il n'a pas connu Jésus pendant son ministère public, mais il raconte la vie du Christ, en s'adressant à son ami Théophile. Le livre des Actes des Apôtres, également dédié à Théophile, raconte les débuts de l'Eglise chrétienne naissante. Cet évangile a été sans doute écrit vers 80-85, car il fait nettement allusion à la chute de Jérusalem et il utilise Marc comme source

L'**Evangile selon Jean** : cet évangile est le dernier des quatre Évangiles du Nouveau Testament, et on l'attribue à l'un des disciples de Jésus, Jean, fils de Zébédée, ou à un autre Jean, appelé aussi le disciple bien-aimé, (celui qui pose sa tête sur l'épaule de Jésus, au moment de la Cène). Cette attribution à un témoin oculaire est aujourd'hui rejetée par la plupart des historiens, qui attribuent ce texte plutôt à une communauté johannique, c'est-à-dire à la communauté des disciples de Jean, au sein de laquelle il aurait été composé à la fin du I^{er} siècle (110 ap.JC.) mais les théologiens restent divisés sur ce sujet. Ce qui est sûr, c'est que cet évangile se distingue des trois autres, avec une écriture différente, un style particulier, plutôt poétique, avec un commentaire spirituel de la foi des premiers chrétiens. On y trouve des récits « uniques », comme les Noces de Cana, l'entretien de Jésus avec Nicodème, celui avec la Samaritaine, le récit de la guérison de l'aveugle de naissance, ou de la femme adultère, entre autre.

Au fait...**Que veut dire « Evangile »** ? Cela veut dire « Bonne Nouvelle ». Nous lisons la Bonne Nouvelle selon Matthieu, ou Marc, ou Luc, ou Jean.

Pourquoi quatre Evangiles ? Un seul n'aurait-il pas été suffisant ? N'avons-nous pas tendance à les fusionner, par ex en associant les bergers et les rois mages, issus de deux évangiles différents ? Le problème est complexe, car Jésus n'a rien écrit lui-même ! Il a seulement parlé, enseigné oralement. Ses paroles ont été d'abord consignées dans un recueil baptisé « la source Q » perdu aujourd'hui mais repérable dans les évangiles synoptiques qui l'utilisent ainsi que Marc. La rédaction des évangiles intervient au moment où disparaissent les derniers témoins de la vie du Christ ; l'urgence d'une mémoire écrite fait alors appel à de multiples témoins qui ne se concertent pas. Imaginons à notre époque que plusieurs personnes aient participé à un événement comme le mouvement de Mai 68 et qu'ils décident de le raconter maintenant... Leurs témoignages seraient différents et pourtant tous porteurs d'une part de vérité. La diversité évangélique enrichit notre rencontre personnelle de Jésus-Christ, lequel ne se laissera jamais enfermer par une parole humaine.

Matthieu, Marc, Luc et Jean sont les quatre Evangiles retenus officiellement dans la rédaction du Nouveau Testament. Cette officialisation s'appelle le « **Canon** » et les distingue de la multitude des évangiles dits « apocryphes » auxquels on a accès aujourd'hui.

Agnès Adeline-Schaeffer.

La bible en prison, pourquoi pas ?

Dans la cellule vers l'heure du déjeuner, on demande au Père de transformer les écritures en Parole vivante qui nous atteigne au cœur comme une parole d'homme. Là, je pense à la conversation "au sommet" entre l'Éternel et Moïse : c'est l'Éternel qui annonce la mauvaise nouvelle et se met en colère. Aaron A tout lâché? Ton peuple adore une idole et l'appelle éternel, je vais les détruire. Moïse, arrête-moi ou je fais un malheur. Seigneur tu ne peux faire ça, pense à ta réputation tu ne peux abandonner ton peuple ; Moïse intercède et Dieu se repent. Alors comme ça on peut s'approcher de Dieu dans la Foi et espérer que Dieu nous écoute. Une Parole pareille, elle vous remue qu'on la reçoive au culte entre frères protestants, à l'étude biblique au milieu d'autres chrétiens catholiques ou dans sa cellule et là peut être avec un musulman ou un agnostique qui, à la fin, demande quand on recommencera.

Pierre Coutris

Dans la paroisse, **Deux groupes bibliques se retrouvent régulièrement à Issy les Moulineaux :**

- Le premier, c'est le **Groupe Biblique Œcuménique (G.B.O.)**, qui se réunit une fois par mois, le jeudi, à l'Espace Protestant Isséen, (EPI) Il est co-animé par trois personnes : Suzanne Thil, Christine Roberge et Agnès Schaeffer et rassemble une trentaine de personnes, à majorité catholique. Cette année, a été retenue l'étude du livre d'**Esdras** et celui de **Néhémie**. Les intervenantes se répartissent la lecture par chapitre, durant toute l'année, sous forme d'un exposé académique, qui laisse aussi du temps aux questions et réponses de l'assemblée. Depuis 2011, ont été étudiés successivement : le livre des Psaumes, le cycle d'Elie, les lettres de Pierre, les livres de Ruth et d'Esther, le livre de Daniel. **Prochaines réunions** : jeudi 24 novembre (Esdras) à 14h30 et jeudi 15 décembre, (Esdras) aussi à 14h30, à l'EPI. Il est toujours possible de prendre un groupe en cours de route.

- Le second groupe, c'est le **Partage Itinérant de la Bible (P.I.B.)** regroupant des chrétiens de l'Eglise Catholique, de l'Eglise Evangélique Arménienne, et de l'Eglise protestante unie de France. Cette année, deux livres sont retenus :

D'octobre à février : le livre du prophète Amos. / De février à juin : la lettre de Jacques.

Deux séances plénières, à l'EPI, rue Marceau et au Sycomore, (Eglise Saint-Etienne) sont programmées, pour une introduction aux deux livres choisis. Pour Amos, la présentation a eu lieu le lundi 3 octobre, par la pasteur Katie Badie, bibliste à la Fédération Protestante de France (FPF). Ensuite, des sous-groupes de travail et de lecture se constituent. Agnès Schaeffer s'occupe d'un sous-groupe, à partir du 22 novembre prochain qui se réunira à l'EPI, à 14h.

Autres séances plénières pour le Partage Itinérant de la Bible :

- **Jeudi 24 Novembre - 20h45 : Partage sur Amos.** A l'EPI, avec la pasteur Agnès Schaeffer.
- **Samedi 28 janvier : Amos chez les Pères de l'Eglise** par Marie Lucie Ploix (Eglise Saint-Etienne, salle du Sycomore 10h-11h30)
- **Lundi 27 Février : Présentation de la lettre de St Jacques** par la pasteur Katie Badie : 15h : EPI et 20h45 : Sycomore (St Etienne)
- **Jeudi 18 mai 20h45 : Partage sur Epître de Jacques à l'Eglise évangélique arménienne** avec le pasteur Joël Mikaélian.
- **Samedi 20 mai : La lettre de St Jacques chez les Pères de l'Eglise** par Marie Lucie Ploix (Eglise Saint-Etienne, Sycomore 10h-11h30)

Il est toujours possible de prendre ce groupe en cours de route. Vous êtes les bienvenus !

Pour tout renseignement : Agnès Adeline-Schaeffer : agnesschaeffer@wanadoo.fr

Le groupe œcuménique « Aux sources de la Foi » a 10 ans !!

Les premières réunions, en 2006 / 2007, un peu informelles, ont lieu dans le salon d'Enrico avec quelques personnes catholiques et protestantes désireuses de mieux comprendre la Bible.

En 2007 un des thèmes choisis a été « L'autre et moi ». Un culte a été organisé par les membres réguliers sur ce thème.

La constitution d'un groupe plus organisé s'est faite en 2008. Les rencontres ont alors lieu à la "Fraternité" et les sujets sont fixés d'avance. Enrico propose au groupe le nom : « Aux sources de la foi ».

En 2008/ 2009, l'étude du livre : « Au-delà du pardon » de Lytta Basset a soudé un groupe régulier.

En 2009 / 2010, c'est la figure de Jacob qui est retenue et c'est Enrico qui en a fait les commentaires sous le titre « Jacob ou la bénédiction malgré lui »

En 2010 / 2011, le groupe travaille sur les rencontres de Jésus dans les Evangile, à partir des documents de « Théovie »

En 2011 / 2012, ce sont les paraboles de Jésus qui sont relues avec, pour référence, les commentaires du livre d'Alphonse Maillot

En 2012 / 2013, le choix a porté sur le livre de Simone Pacot « Reviens à la vie ». C'est à partir de cette année-là que les rencontres ont lieu l'après-midi et non le soir.

En 2013 / 2014, la lecture de l'Evangile de Jean a permis de lire et commenter les 11 premiers chapitres.

En 2014 / 2015, suite de la lecture de l'Evangile de Jean.

Enfin en 2015 / 2016, deux livres différents ont été étudiés : « La joie de l'Evangile », du pape François et ensuite « Dieu interventionniste ? » d'Olivier Pigeau.

Pour la nouvelle année 2016/ 2017 deux sujets sont programmés : au dernier trimestre 2016 « L'hymne à l'Amour » de 1 Cor 13, commenté par le pape François dans son livre « La joie de l'Amour », puis, en 2017, « Les premiers temps de l'Eglise » en prenant comme référence les textes présentés par Marie-Françoise BASLEZ dans son livre publié chez Folio.

Calendrier des rencontres :

- ❖ 18 octobre
- ❖ 08 novembre
- ❖ 06 décembre
- ❖ 24 janvier
- ❖ 28 février
- ❖ 28 mars
- ❖ 25 avril
- ❖ 16 mai
- ❖ 20 juin

Louis Peterschmitt

« Tu choisiras la vie »

(Deutéronome 30:9-31:3)

La Bible c'est l'histoire, en Dieu, de tous les hommes. Celle qu'il a choisie de nous laisser pour que nous puissions le connaître personnellement et cheminer avec Lui.

Pour moi, lire la Bible est un moteur. C'est l'espérance qui me permet de jeter sur chaque événement, sur chaque être, un regard renouvelé.

Cette espérance est une source d'énergie qui m'aide à vivre autrement. Espérer, c'est découvrir aux profondeurs de mon aujourd'hui, une vie qui va de l'avant et que rien ne peut arrêter. Cette espérance, que je retrouve chaque jour dans la Bible, m'offre ce merveilleux cadeau qui est d'accueillir cette vie par un « Oui ». Et cette vie me conduit à poser, chaque jour, au milieu des aléas, des signes d'un autre avenir, d'un monde renouvelé qui, le moment venu, porteront leurs fruits.

Il y a une dynamique dans cette espérance. Elle me mobilise, me fait avancer sans découragement. L'espérance se nourrit de la foi et la foi se vivifie dans l'espérance. En fait, espérance, foi, confiance et amour de Dieu se conjuguent pour me permettre d'aller toujours plus loin. Et d'être, sereinement, dans la certitude que tout chemin mène à Dieu, le Père.

Jésus a promis son retour définitif. Lire la Bible me permet de rester habitée par cette certitude qui peut dépasser les moindres petits actes de ma vie. Chaque réalisation, si infime soit-elle, porte le signe que Dieu est proche. Vivre dans l'espérance, c'est accepter l'angoisse et, en même temps, vivre dans la joie.

Cette parole m'aide à m'ouvrir à la vie et à la réparer. Ce n'est pas seulement une Parole qui me parle de Dieu, mais une Parole qui est Dieu, travaillant en moi, directement.

Elizabeth Pérès



« Coexister » est une jeune association, née en 2009 d'un mouvement spontané de solidarité pour les habitants de Gaza soumis à une énième épreuve militaire. De jeunes chrétiens, juifs, musulmans ou agnostiques du 15ème arrondissement de Paris répondirent à un appel à une collecte de sang, afin de « *faire couler le sang pour la paix et pas pour la guerre* ». Dans la foulée et dans le contexte des années qui allaient suivre, ils décidèrent de tisser des liens entre jeunes croyants et incroyants, de toutes convictions religieuses et philosophiques. S'ensuivit un InterFaith Tour de découverte autour du monde par un petit groupe d'étudiants de Sciences Po curieux des différences religieuses, ce qui suscita la formation de groupes dans plusieurs villes et campus de France.

A l'heure où les communautarismes religieux et un laïcisme étroit semblent monopoliser le débat public, « Coexister » fait le pari d'une laïcité d'intelligence, par laquelle chacun essaie de comprendre l'autre en vue du vivre ensemble plus que nécessaire dans nos sociétés plurielles.

Les tragédies de 2015 et 2016, les dérives xénophobes à l'œuvre ici et ailleurs révèlent à quel niveau se situe l'enjeu de ce combat.

La Fraternité et l'Eglise Protestante Unie de Clamart et Issy-les-Moulineaux vous invitent à une rencontre-débat avec Mme Radia BAKKOUCH, Présidente de « Coexister »

le dimanche 4 décembre 2016 à 17h

**à l'Espace Protestant Isséen,
16-18 rue Marceau à Issy-les-Moulineaux.**

L'ECHO DU CP

Jeudi 29 septembre dernier, le conseil presbytéral s'est réuni à la Fraternité, non pas pour un CP « ordinaire » mais pour **l'évaluation sexennale du ministère pastoral**.

Bien préparé et accompagné par l'équipe régionale, le conseil presbytéral a pris le temps de l'échange, du partage et de la réflexion, afin de dresser un bilan de 6 ans de Ministère... chacun a pu s'exprimer librement, avec bienveillance et sagesse.

La soirée s'est terminée dans la joie et la reconnaissance réciproque.



**A l'unanimité le Conseil a reconduit le Ministère de notre Pasteur !
ce qui nous laisse présager de belles années encore à venir !**

SMA

Dans nos familles



Le 25 septembre, au temple d'Issy les Moulineaux, a eu lieu le baptême de Lilou Elleaume, en présence de ses parents, de ses marraines et de tous ses amis de l'Eveil à la Foi.

« Tu es mon fils bien-aimé en qui j'ai mis toute mon affection » Matthieu 3/17

« Voici, je suis avec vous, tous les jours, jusqu'à la fin du monde » Matthieu 28/20

Le 2 septembre, au crématorium de Clamart, a eu lieu un service de consolation, à l'occasion du décès de Madame Simone Coëlland.

Le 15 septembre, au temple de la Fraternité, a eu lieu un service de consolation, à l'occasion du décès de Monsieur René Makon-Tchéga.

Le 29 septembre, au crématorium de Clamart, a eu lieu un service de consolation, à l'occasion du décès de Madame Danièle Arnault.

« Grâce étonnante, au son si doux,
Qui sauva le misérable que j'étais ;
J'étais perdu mais je suis retrouvé,
J'étais aveugle, maintenant je vois.
C'est la grâce qui m'a enseigné la crainte,
Et la grâce a soulagé mes craintes » .

(Amazing Grace, traduction de la première strophe)

Pour le consistoire, deux cultes de consolation ont eu lieu :

Le 29 août, au crématorium de Clamart, pour le décès de Monsieur Georges Merle, domicilié à Saint-Cyr l'Ecole. Le 30 août, au temple de Rambouillet, à l'occasion du décès de Madame Madeleine Tillot.

Prochains rendez-vous :

Avec Mélissa Oliveira, dont le baptême, prévu le 23 octobre, est reporté à une date ultérieure.

Avec Cyane et Jean-Sébastien Goetschy, le 4 décembre, pour le baptême d'Adam à Clamart.



rappel – rappel – rappel – rappel – rappel – rappel –

VENTE RENCONTRE

de la paroisse et de la Fraternité

le 26 novembre de 10h à 17h

- A VOS AGENDAS -

Fête de NOËL Paroisse – Frater !!!

Dimanche 11 décembre 2016 – 10h30

Un seul lieu : LA FRATERNITE à CLAMART



Vous êtes tous invités à la fête de Noël préparée et proposée
Par les enfants de l'éveil à la foi, de l'école biblique et du catéchisme,
Et par les scouts : louveteaux, louvettes, éclaireurs, éclaireurs.

Le culte sera suivi d'un apéritif puis du repas tiré des sacs mais pris au chaud !



La Caravane de l'Avent est de retour !

A partir du 27 novembre, plusieurs foyers ouvriront leur maison pour accueillir chaque soir celles et eux qui y viendront pour vivre un temps de recueillement.

La rencontre durera une petite heure, pour un échange autour d'une lecture biblique suivie d'un temps de prière.

A la fin de la rencontre un message sera écrit sur un « parchemin » qui passera de soir en soir jusqu'au soir du 24...

Pour ceux celles qui souhaitent accueillir la caravane, merci d'envoyer rapidement un mail à Agnes agneschaeffer@wanadoo.fr

Novembre 2016				
Portes ouvertes au temple d'Issy	4	16h-18h	Temple d'Issy	accueil
Culte	6	10h30	Temple de Clamart	Collecte pour le CASP
Ecole biblique	6	10h30	Fraternité	
CD	8	20h-22h30	Fraternité	
Profil	8	20h30-22h30	EPI	
Aux Sources de la foi	8	15h-16h30	Fraternité	
PréKT , KT	9	18h30-20h	EPI	
Culte	13	10h30	Temple d'Issy	
CP	17	20h15	EPI	
<i>Club Lecture</i>	18	14h30-16h30	<i>Fraternité</i>	
Portes ouvertes au temple d'Issy	18	16h-18h	Temple d'Issy	accueil
Culte	20	10h30	Temple de Clamart	
PréKT , KT	23	18h30-20h	EPI	
Groupe biblique œcuménique	24	14h30-16h15	EPI	découverte du livre d'Esdras
Partage itinérant de la Bible	24	20h45	EPI	découverte du livre d'Amos
Vente Rencontre	26	10h-18h	Fraternité	tous les paroissiens et fraternistes sont invités à venir se retrouver
Culte	27	10h30	Temple d'Issy	Début de la CARAVANE DE L'AVENT

Decembre 2016				
Portes ouvertes au temple d'Issy	2	16h-18h	Temple d'Issy	accueil
Culte	4	10h30	Temple de Clamart	
Eveil à la foi	4	10h30	Temple de Clamart	Garderie assurée par la BAU
Ecole biblique	4	10h30	Temple de Clamart	
Conférence « Co-exister »	4	16h	Fraternité Clamart	
Aux Sources de la foi	8	15h-16h30	Fraternité	
CD	6	20h-22h30	Fraternité	
PréKT , KT	7	18h30-20h	EPI	
CP	8	20h15	EPI	
Journée Profil	10			
Fête de Noël avec les enfants du catéchisme et les scouts	11	10h30	Temple de Clamart	Déjeuner partagé avec les scouts et les fraternistes Garderie assurée par la BAU
Profil	13	20h30-22h30	EPI	
Groupe biblique œcuménique	15	14h30-16h15	EPI	découverte du livre d'Esdras
<i>Club Lecture</i>	16	14h30-16h30	<i>Fraternité</i>	
Culte	18	10h30	Temple de Clamart	
Veillée de Noël	24	19h	Fraternité	
Culte de Noël	25	10h30	Temple d'Issy	